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记者昨日致电《温故一九四
二》制片方王中磊等，无法得到回
应。但北京一公司航拍事业部的
刘先生向记者透露：“给冯小刚干
这个活的那哥们儿刚好是我一朋
友，弄砸了那个事我知道。”

他说，冯小刚这次拍摄，是用的
遥控直升机，“遥控飞机的优势在于
它在空中工作的时候，灵活性很大，
移动方便，不仅解决了原先用直升
机航拍拍摄难度大、机器噪音大的
难题，更解决了通常直升机不能很
贴近地面拍摄的问题。不过这种技
术在国内还不成熟”。而对他的说
法，某航空公司市场总监李先生昨
日接受记者采访时也给予肯定：“国
内和国外的设备其实都是差不多

的，国内的设备也是进口的。差距
在于操作者的技术水平，或者整个
航拍的组织策划上。冯小刚所说的

‘航拍公司’不给力，与国外可能就
差在‘飞手’(操控者)上。”

对于冯小刚的“埋怨”，刘先生
说相当理解：“《温故一九四二》的
这次遭遇，对于冯小刚来说可能损
失不大，航拍一天的费用几千元到
几万元。这次航拍可能会造成数
十万的损失。”不过他对冯小刚对

“国内航拍”一竿子打死表示不认
同：“这个肯定与你的成本核算有
关，大场面上，你掏钱多了，航拍的
自然就是成套设备。预算小一点，
肯定难达到最好效果。”
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中国电影票房去年达 100 亿，进入全球“十
强”，但是电影工业却落后很多。本月中旬，《温
故一九四二》轮到一场大场面的戏，需要航拍，
但请到的国内航拍公司不给力，冯小刚日前在
微博上爆料：“今天拍轰炸的戏，埋了一公里的
炸点，动用上千群演，请来国内航拍公司，结果
搞砸。连基本的悬停保持直飞的动作都不能
完成。这件事给我一个教训，想抬举国内的公
司，但他真不给你长脸，还得调头请老外。技

术不好可以练，最可怕的就是什么都敢应，事
到临头掉链子。得，打碎牙往肚子里咽吧。再
不敢相信。”

几天后，片方请到比利时航拍公司前来“救
场”才搞定。冯小刚说：“比利时航拍公司的遥控
技师没有辜负人民币的邀请，按照我们的要求出
色完成了上午的航拍内容……我们的电影工业
太落后了。在预算允许的范围里尽可能给观众
交足功课，要不怎么好意思说诚意奉献呢。”
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航拍越来越多进入中国电影
冯小刚抱怨一出，不少网友质

疑“航拍有没有必要”，网友“三言
两语”说：“那些技术充其量只是陪
衬，电影的核心是故事本身以及表
达方式。以前的老电影黑白电影，
即便缺乏高技术还不是叫人称赞
奉为经典？然而，以所谓的特效高
科技来搞噱头，只会让电影本身总
体的素质下降。”

记者曾在横店目睹过张艺谋

拍摄《满城尽带黄金甲》时运用航
拍。而“航拍”已越来越多地进入
到中国电影中，吴宇森的《赤壁》也
曾请国外航拍公司助阵。即将上
映的周杰伦、谢霆锋合作的《逆
战》，也使用了航拍，而且是室内航
拍。片方的宋先生昨日告诉记者：

“室内低空飞行航拍可算是华语电
影中史无前例，事前要特别作足准
备和排演。”

国内航拍差在“飞手”上


